

Ta-che se heurta à l'opposition des Khirgiz, lorsqu'il voulut pénétrer sur leur territoire. Vers 1129, il atteignit Pei-ting 北庭 (Urumtsi) au sud-ouest. Mais il ne s'y attarda pas et il se dirigea vers l'ouest en longeant le nord des T'ien-chan. Il est dit qu'il obtint la soumission de Bilgä 畢勒哥, roi des Houei-hou 回鶻, mais on ne sait de quel personnage il s'agit. Ye-liu Ta-che, après avoir traversé la vallée de l'Ili, fit son entrée à Balasagun ; en 1132 il reçut l'allégeance de l'Ilek-khan de la tribu des Houei-hou, et fut lui-même proclamé Gurkhan. Il choisit pour nom de règne Yen-tching 延慶.

C'est ainsi que fut fondée la dynastie des Kara-Khitai ; Ye-liu Ta-che régna pendant 12 ans. Il livra bataille aux Seldjuk, près de Samarkand et les mit en déroute. Ainsi il établit sa domination sur tout l'ouest du Turkestan actuel. L'histoire des Leao relate avec une exactitude relative les faits qui concernent Ye-liu Ta-che, mais l'ordre chronologique comporte de nombreuses erreurs.

11. TAMERLAN, LE GRAND ROI

C'est une simple biographie, esquissée à grands traits, et destinée aux jeunes gens. On commence par y évoquer les ancêtres de Tamerlan et par étudier la situation dans laquelle se trouvait le Khanat de Čagatai au moment de sa naissance ; puis on retrace sa vie en montrant comment il acquit de la puissance en secourant un Khan Čagataide, comment, après s'être bientôt révolté contre lui, il mena une vie errante, pleine d'épreuves, jusqu'au jour où, retrouvant son crédit, il devint *amir* et conquit les Khanats Mongols de l'Asie Occidentale. Puis est tracé un portrait critique de sa personne, où il est mis en parallèle avec son héros, Gengis-khan. On indique encore comment il se servit de l'Islamisme et enfin on relate les vicissitudes que connurent les Čagatai-Turcs après sa mort.